



『遊び』で得られるもの

学級活動部長 平林 加名

2時間目終了のチャイムが鳴ると、たくさん子どもたちが体育館やグラウンドへ向かいます。グラウンドでは、ドッジボールやかたき、サッカーなどのボール遊び、鉄棒・遊具で体を動かす遊び、話題になった“大谷グローブ”を使ってキャッチボールをする子もいます。一方、体育館では、晴れている日も雨の日も鬼ごっこをして遊んでいる子が多いです。公園や体育館などの広い場所で、鬼ごっこをすることの良さを考えてみます。



運動をすると、運動能力の発達とともに、脳が発達するそうです。鬼ごっこでは、走る・避ける・方向転換するなど、様々な動きを必要とします。この動きは、多くのスポーツの基礎となる動きを含んでいるので、練習に取り入れているところもあるらしいです。鬼ごっこをしていると、逃げる場合は、「どうやって逃げようかな。」と考えますし、鬼の場合は、「どうやってつかまえようかな。」「どの子ならつかまえられそうかな。」などと、その時々で脳を働かせながら動きます。

また、鬼ごっこは、コミュニケーションの練習にもなるそうです。最近は、スマホやゲーム機器などを使って、友達と言葉でのコミュニケーションは気軽にできるようになりました。しかし、実際に相手の顔を見て話すコミュニケーションが不足しているという現実でもあります。鬼ごっこをしていると、ルールを守ったり、友達と協力したり、表情から思いを汲み取ったりと、友達との関わりが生まれます。時には、楽しいことばかりではなく、失敗することもあります。そんな時は、人間関係の構築の方法を学べるチャンスです。子ども同士で折り合いを付けたり、ルールを見直したり、相手の顔を見ながら自分の思いを伝えたりなど、自然とコミュニケーション能力が発達していくことでしょう。

さらに、鬼ごっこは、予測能力の成長も促します。後ろから追いかけてきてつかまる「かもしれない」逃げる子が急に曲がる「かもしれない」などという状況予測を瞬時に行うからです。このように、鬼ごっこには、良いところがたくさんあります。



7・8・9月の生活目標は、【楽しく学ぼう！元気よく遊ぼう！】です。休み時間や体育の授業などに、友達と「鬼ごっこ」などの遊びの機会を増やしながら健やかな体の育成に取り組めます。また、放課後や長期休業期間も、熱中症に十分気を付けながら、屋外で元気に遊べるよう御家族でも御声掛けをお願いいたします。

『遊び』が成長の糧となることを期待しています。

スキー学習に関わるお知らせ（日程の変更について）

先月の学校だよりで、スキー学習の日程に関するお知らせをいたしました。昨今のバス事情（運転手の不足やインパウンド）の影響で、1月29日（木）に予定していたスキー学習の日程を変更せざるを得ない状況になりました。以下のように日程を変更させていただきますので、御了承ください。保護者の皆様には御迷惑と御心配をお掛けし、申し訳ございません。

変更前：1月29日（木） 3・6年生 → 変更後：1月26日（月） 3・6年生

なお、1月22日（木）に予定していた4・5年生のスキー学習は予定通り実施いたします。

3年生は1月26日（月）5時間授業となっておりますが、下校が30分ほど遅くなってしまいます。御理解と御協力のほど、よろしくお願いいたします。 — 1 —



生活目標

楽しく学ぼう。元気に遊ぼう。



7月2日(水)	学習参観懇談(全学年5校時)	8月11日(月)	*夏季休業日~8月24日(日)
4日(金)	SC来校(午後)	12日(火)	山の日
7日(月)	クラブ③(4~6年生)6校時	25日(月)	夏季休校日(~15日(金))
10日(木)	はるにれ活動(中休み遊び)		2学期始業式 *給食あり
11日(金)	SC来校(午前)	26日(火)	中休み短縮4時間授業(13:15頃下校)
15日(火)~16日(水)	宿泊学習・ハローミュージアム(5年生)		PTA交通安全指導①
17日(木)	現地学習(4年生)青少年科学館	27日(水)	リズム回復週間(29日まで全学年5時間)
	5年生振替休業日 SC来校(午後)	28日(木)	PTA交通安全指導②
18日(金)	リンクアップ事業参加(6年生のみ6時間日課)		夏休み図書返本(1、2、5、6年生)
21日(月)	海の日		PTA交通安全指導③
22日(火)	夏休み図書貸出し(4、5、6年生)		夏休み図書返本(3、4年生、はまなす)
23日(水)	保護者引き取り訓練(13:35~)		せんきょ体験学習(6年生)
	夏休み図書貸出し(1、2、3年生、はまなす)		資源回収日 SC来校(午前)
24日(木)	SC来校(午前)		
25日(金)	1学期終業式 *給食あり		
	中休み短縮4時間授業(13:15頃下校)		

7月23日(水)は、午前中に校内で不審者対応訓練を実施した後、保護者引き取り訓練となります。その後、校内に残った児童で方面別下校(レベル2)を実施し、教員と一緒に下校いたします。

CS (コミュニティ・スクール) について

6月5日(木)に行われた「はるにれ活動」では、近隣の公園のごみを拾い、縦割りグループで遊ぶ活動を行いました。ごみ拾いには、保護者の皆様にも御参加いただきありがとうございました。今後もCSの活動として体制を整えていけたらと考えております。各学年の学習にお手伝いいただくことや長期休業中も子どもたちのための活動を計画中です。

夏季休校日にかかわるお知らせ

札幌市教育委員会では、昨今、全国的な課題となっている教職員の長時間勤務等への対応策として、夏休み期間中に、「夏季休校日」の取組を実施しております。

つきましては、今年度は8月12日(火)から15日(金)までを休校日とし、学校施設は無人化となります。御理解と御協力をお願いいたします。

なお、夏季休校日の取組につきましては、札幌市教育委員会教職員課労務係(211-3853)にお問い合わせください。また、夏休み中(夏季休校日を除く平日)の学校への電話連絡は9:00~16:00の時間帯にお願いいたします。

悩み・いじめアンケート調査

6月上旬に実施した「悩み・いじめアンケート」では、保護者の皆様に御協力をいただきありがとうございました。アンケート実施後には、早期発見・早期解決へ向けて、また悩みの聞き取りなど、各担任と児童一人一人が話をする時間を設けました。その後、校内の「いじめ防止対策委員会」でスクールカウンセラーの倉田先生とも情報を共有し、太平小学校職員全員で子どもたちを見守っていく体制を作っていくと考えております。保護者の皆様もお子様のことで気になることなどありましたら、学校(771-1131)まで御連絡ください。

熱中症対策

7月に近付き、最高気温が30℃を超えるほど暑い季節がやってきました。本校では、以下のような熱中症対策を行っていきます。6月23日(月)に「太平小 熱中症予防ガイドライン」をすぐーるで配信しておりますので、そちらも御確認ください。

- 暑さ指数予測値を確認、熱中症対策温湿度計を各階の教室や体育館に設置・グラウンドでの体育時には持参数値が高い場合には、体育や休み時間等を運動中止にいたします。
- 各教室にスポットクーラー、扇風機を設置
- 水、お茶、スポーツドリンクによる水分補給や「ネッククーラー」等の持参
必要に応じて水筒(中身は水、お茶、スポーツドリンク)を持たせてください。また、「ネッククーラー」を持参することを認めています。

就学援助のお知らせ

「令和7年10月~令和8年9月」の就学援助の申請受付が始まっています。申請は、昨年度より始まりました電子申請が便利です。右の二次元コードより申請できますので御利用ください。また、書面での申請も引き続き行っております。書面で申請する方は、学校まで御連絡をいただくか、札幌市教育委員会HPよりダウンロードした申請書を学校へ御提出ください。提出期限は8月29日(金)までです。

